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山西省大同市天镇县的很
多农民发现，自己竟然莫名其妙
背上了贷款且逾期未还，贷款银
行是天镇县农村信用合作社联
合社。（7月13日《京华时报》）

当事人不知情的情况下被
贷款，显然是恶意造假，恐已构
成诈骗。轻易就能用上百人的名
字和信息造出上千万的贷款，再
次暴露了银行内部管理之乱，与
行业监管之虚弱。而叫人恐怖的

则是，公民私人信息安全之忧。
“被贷款”时有发生，中小学

校等公职单位以职工名义集体贷
款的情况，曝光的比较多。而不管
是什么形式的“被贷款”，如果银
行方面坚持原则，就像“离柜概不
负责”、“证明你妈是你妈”那样严
肃认真，任何一笔“被贷款”都无
法通过审批。 本人不到场、 不签
字，贷款竟能通过审批，这时候
银行的“原则”都去哪了？

银行坚持原则的时候，刻板
得让人不敢相信；变通原则的时
候，其“灵活性”更不敢让人相
信。 而刻板或灵活的出发点，主
要取决于利益需要。很多骗子能
够用捡来盗来的身份证成功办
卡开户，就是银行变通原则的结
果。像天镇县这种上百人“被贷
款”的情况，应该不会是内部几
个人就能办得圆满的，以严密的
审核审批程序来说，不可能发现

不了问题。而只有当内部很多环
节甚至所有的环节都不想发现
问题，甚至大家同流合污，才有
可能成功。

制度不彰，监管虚设，土壤
和风气不纯的地方必定会滋生出
各种潜规则。“被贷款”问题频发，
银行业首先应反思制度与监管问
题，检查行风出了什么问题。特别
要反思的，是“坚持原则”上的双
重标准问题。 ■马涤明

6月29日，人社部、财政部联
合发布了《基本养老保险基金投
资管理办法》， 向社会公开征求
意见，意见反馈截止时间为2015
年7月13日。 随着方案结束征求
意见， 养老金离入市更近一步。
（7月13日 新华网）

关于养老金入市，有两种截
然不同的社会情绪与意见：一种
担心入市风险太大，不能拿老百
姓的养命钱去冒险；另一种则比
较乐观，尤其是有些股民，盼望
养老金赶紧入市，再掀一波气势
如虹的行情。两种态度，可谓是
“冰火两重天”，冷眼观之，则各
有道理，也各有偏颇。

经济问题，最有话语权的是
数据，从数据上看，养老金入市，
是必然趋势。人社部发布的权威
数据显示，2009年至2014年，企业
养老保险基金收益率一直在2％

上下徘徊，既低于同期一年期银
行存款利率，更跑不赢CPI。这意味
着养老金非但没能保值增值，实际
上处于贬值的状态。 而在另一方
面， 随着社会老龄化的加速到来，
养老金的负担日益加重：2014年，
全国城镇职工基本养老保险抚养
比为2.97:1，这意味着，不到三个人
要养一个人。进出的账一算，养老
金保值增值的压力骤然凸显，如果
不能拿出更积极的解决办法，危机
就迫在眉睫。因此，不能再过度强
调养老金的安全而固步自封，更何
况事实已经表明，过去保守而逼仄
的养老金投资方式， 其实令养老
金处于更不安全的状态。

养老金不入市， 也不安全，
那入市，又将如何呢？近年来的
数据给出了比较积极的回应。已
经入市的社会保障基金录得的
投资收益数据显示，其累计投资

收益率超过了8%，远远高过没有
入市的养老金收益，也跑赢了通
胀，实现了保值增值。其中，在社
保基金入市的前9年时间， 股票
投资占社保基金全部资产配置
只有20%左右，却贡献了40%左右
的利润。由此可见，入市虽然有
风险， 但没有想象的那样大。为
缓解养老金兑付的危机，承担一
些必要的风险也是必须的。

实际上， 养老金多元化投
资，甚或直接入市，是其他国家
早已有之的做法。我国的资本市
场，也获得了不少境外养老金的
青睐。如安大略省教师养老金、加
拿大年金计划、 家庭医生退休基
金等境外养老金， 就直接申请了
QFII资格入市投资。 证监会提供
数据显示，2002年以来，QFII净汇
入资金1213亿元， 与目前QFII资
产2656亿元相比， 累计盈利1443

亿元。这表明，我们的资本市场有
能力给投资者以丰厚的回报，也
凸显出我国上市公司的价值，实
在不该夸大投资风险，妄自菲薄。

由于社保基金与QFII在股
市上大多选取回报率高的蓝筹
股票长期持有， 获取的收益，平
心而论，可能要超过大多数股民。
有些股民炒股十数年， 一直在股
市的暴涨暴跌中大喜大悲， 所获
无多。究其区别，还是在于有没有
坚持价值投资、 理性投资的原则
和理念。据统计，2007年初到2011
年6月底，全部QFII年换手率的加
权平均值为1.84，远低于市场平均
水平4.05。这对于频繁换股的散户
来说，是个更具价值的启示。也由
此可见，养老金入市，于养老金保
值增值，于股市，都是利好，但对
于股民，恐怕还是要因人而异。

■本报评论员 赵强

湖南电广传媒、阿里巴巴、印纪传媒携手合作

开创家庭数字娱乐新时代
7月13日，湖南电广传媒与阿里

巴巴、 印纪传媒合作三方在长沙联
袂宣布：2015———开创家庭数字娱
乐的新时代已经到来。据了解，三方
合作的第一款产品是一个针对用户
需求精准推送的智能机顶盒。

省委常委、省委宣传部部长许
又声， 副省长李友志出席启动仪
式。

【现场】
一个盒子开启家庭互联网革命

不少人在看电视时都有过这
样的经历：这件衣服好看、这个包
好看， 然后打开电脑或者手机，搜
索是否有“淘宝同款”，只是大多数
时候都不能很“精准”地找到自己
想要的东西。不久之后，这样的烦
恼将会随着一款智能机顶盒的诞
生“随风远去”了。

7月13日上午，电广传媒、阿里巴
巴和印纪传媒“三巨头”在长沙宣布，
将致力于“广电网＋互联网”的融合
发展，构建中国家庭互联网新模式。

三方合作内容包括，在电广传
媒全资子公司湖南有线集团覆盖
的600万户电视用户里， 通过搭载
阿里巴巴家庭娱乐服务平台的智
能机顶盒，引入阿里巴巴“影视＋
电商＋音乐＋游戏＋教育”的内容
体系，参与投资的印纪传媒则提供
海外影视资源。

智能机顶盒是三方合作推出
的第一款产品。 使用新机顶盒后，
用户在看电视的过程中，看到中意

的商品， 使用遥控器就可把同款商
品放入购物车。

三湘都市报记者在现场还了解
到，通过机顶盒的智能遥控器，看直
播、看电影、看视频、玩游戏、购物、
少儿教育等都可以一键搞定， 而且
遥控器还可以声控， 通过人说话的
声音就可完成信息查找、 订购下单
等操作，用户只需等着送货上门。

【数据】
三年有望产生400亿交易

湖南有线集团董事长邓秋林介
绍，在三年时间里，电广传媒与印纪
传媒将完成搭载阿里巴巴家庭娱乐
服务平台智能机顶盒的铺设， 届时
将实现整个家庭娱乐生态圈的经
营，有望产生约四百亿元的交易。

市场远不止如此。数据显示，中
国每个家庭每天平均有3.8小时的
娱乐时间，12.7%的家庭在家看电
视，40%在家玩手机，60%的家庭成
员认为在家没有互动交流。

因此， 电视体验成了家人们能
否共聚一堂、温馨相伴的关键，也直
接关系到家庭娱乐生态的构建，而
以我国拥有13亿人口、 大约4亿户
家庭来计算， 如果平均每家每年在
电视上花费10000元，就意味着4万
亿的超级市场。

业内资深人士分析，电广传媒、
阿里巴巴、 印纪传媒此次合作将开
创中国家庭互联网的新模式， 树立
“广电网+互联网” 融合的标杆，最
终问鼎4万亿的市场。

毫无疑问， 电广传媒的这
一举动， 将直接影响上市公司
股价的表现。 有股友就在股吧
里放言：“电广传媒复盘后不管
涨跌，我要持股一年观望，目标
价100元。”

大盘在大跌两个星期后，
如今已经走出了三根大阳线，
电广传媒停牌期间利好频出就
是不复牌的“淡定”，可真是急
煞了众多投资者。

电广传媒公告显示，公司自
5月28日起停牌以来，6月11日晚
间宣布以自有资金13.36亿元收
购移动互联网产业链上的4家公

司股权；6月23日， 与阿里巴巴签
署《全面战略合作框架协议》；7月
1日，宣布旗下全资子公司湖南有
线与浙江天猫、印纪湘广签署了
《三方商务合作协议》。

如今即便举行了与阿里巴
巴的全面战略合作的启动仪
式， 电广传媒董秘汤振羽回复
记者说， 目前公司在筹备发行
股份购买资产事项， 正与相关
标的企业就并购重组事项进行
磋商沟通， 各方工作还在继续
推进， 目前还没有确定具体的
复牌时间，届时会及时公告。

“适时停牌躲过了大跌，如

今有这么多利好‘镇场’，复牌
也这么谨慎， 这是我十几年炒
股生涯中买到的觉得最值得的
一只股票。”湖南投资者张先生
说这句话的时候， 像是百万利
润已经在怀。

财富证券研究员杜杨认为，
电广传媒复牌市场可看到千亿
人民币，因此，提升公司为“推荐”
评级， 他建议投资者积极关注。
“公司通过打造线上线下融合的
新媒体企业，成为习总书记提到
的千亿市值传媒旗舰公司。”

■记者 黄利飞 张文杰
实习生 谢璘蔚

公司股价有望高涨，燃起股民投资热情效应

7月13日，湖南电广传媒与阿里巴巴、印纪传媒全面战略合作启动仪式在长沙举行。 记者 李健 摄


